



Sistema de Indicadores de Género



Discapacidad

DISCAPACIDAD

El Censo General de Población y Vivienda 2000 identificó un total de 1.8 millones de personas con discapacidad, las cuales representan aproximadamente 2% de la población total. De esta población, 52.6% son hombres y 47.3% mujeres.

Yucatán es el estado de la República Mexicana que registra los porcentajes más altos de hombres y mujeres con discapacidad, 3.1% y 2.7%; mientras en Tlaxcala se observan los porcentajes más bajos, 1.1% y 1.5% respectivamente.

Los hombres presentan los mayores porcentajes de discapacidad entre los 15 y 39 años, y es precisamente en este grupo de edad donde la prevalencia de discapacidad por sexo alcanza la diferencia más amplia. Casi la cuarta parte de los hombres deben su discapacidad a algún accidente (23.3%), en el caso femenino este porcentaje se reduce a menos de la mitad, 11.5.

En cambio, a partir de los 65 años los porcentajes de personas con discapacidad son más altos entre las mujeres, lo que aunado a una mayor esperanza de vida entre ellas, implica mayor probabilidad de vivir con algún tipo de discapacidad durante la vejez con respecto a los hombres. Para los hombres,



Sistema de Indicadores de Género



Discapacidad

a partir de los 60 años y hasta los 79 se observan las proporciones más grandes de hombres con discapacidad. En el caso de las mujeres los porcentajes más altos se observan entre los 60 y 84 años de edad.

El tipo de discapacidad que tiene mayor importancia numérica es la motriz. Este tipo de discapacidad es ligeramente mayor en el caso femenino que en el masculino: 46.4% de las mujeres con discapacidad y 44.4% de los hombres con discapacidad.

También son relevantes los porcentajes de personas con discapacidad visual, y de igual manera es un poco más común en mujeres con discapacidad (27.7%) que en hombres con discapacidad (24.5%). En el caso de la discapacidad mental la situación se invierte, siendo mayor el porcentaje de hombres que de mujeres, 17.1% y 15.0% respectivamente.

Discapacidad entre los adultos mayores

La motriz es el tipo de discapacidad más común entre los adultos mayores, sobretodo a partir de los 70 años. Diez de cada cien mujeres de ese grupo de edad presentan discapacidad motriz, lo que refleja la gran dependencia de estas mujeres, que de no contar con la ayuda e instrumentos



Sistema de Indicadores de Género



Discapacidad

necesarios, seguramente se ven muy restringidas en su quehacer cotidiano. En el caso de los hombres de 70 años y más, la discapacidad motriz afecta a 8.4%.

La discapacidad que ocupa el segundo lugar entre los adultos mayores es la visual, también más notable a partir de los setenta años (4.8% para ambos sexos), y lo mismo sucede con la discapacidad auditiva que afecta a 4.5% de los hombres con discapacidad de ese grupo de edad y a 3.3% de las mujeres.

El creciente número de personas que en las próximas décadas entrará en una situación de dependencia funcional representa un gran reto tanto para el diseño de políticas de seguridad social, como para la implantación de programas que permitan prevenir los problemas de salud de los adultos mayores y brinden apoyo a las familias que tendrán un adulto mayor en casa.



Sistema de Indicadores de Género



Discapacidad

Hogares con personas con alguna discapacidad¹

Para el año 2008, 8.3% de los hogares tenían alguna persona con discapacidad, casi 10% de los hogares jefaturados por mujeres, porcentaje que aumenta cuando el hogar se encuentra en pobreza alimentaria a 12.3%.

Referencias

INEGI, XII Censo General de Población y Vivienda, 2000. Tabulados Básicos. Consultado en INEGI, Mujeres y Hombres en México 2006. Décima edición.
Inmujeres, con base en INEGI, Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares 2008 y metodología de CONEVAL.

¹ Limitación para moverse, caminar; usar sus brazos o piernas; persona ciega, sorda o muda; retraso o deficiencia mental.